
令和３年１２月定例会 一般質問発言通告一覧 

令和３年１２月７日  

【一般質問】 

令和３年１２月７日（火）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

１ 
高 橋   輝 

（創政会） 

市政 

○ 山崎市政、四期目出馬表明について 

・ ３期１２年の実績は 

・ 現状の課題は 

○ 綾部市の将来へのビジョンと具体策について 

・ 出馬への思い 

・ 四期目マニフェスト、具体策について 

２ 
井 田 佳代子 

（日本共産党） 

くらし、営業 

○ コロナ等での市内経済の状況は 

・ 原油価格高騰で市内事業者への影響は 

・ 低所得者、子育て世帯への影響は 

・ 原油価格の影響を受ける生活者や事業者に緊急の支援策が必要で 

はないか 

 

福祉 

 ○ 福祉労働者の待遇改善を 

・ 市内福祉労働者不足の状況は 

・ 閉鎖された事業所の原因と影響は 

・ 市として福祉労働者の確保対策強化を 

 

環境 

 ○ ごみ減量化・資源化の促進を 

・ 混ぜればごみ、分ければ資源を基本にごみの減量化は進んでいる

か 

・ ごみ減量の見える化を 

・ 廃食油回収縮小の経過は 

３ 
藤 岡 康 治 

（民政会） 

綾部産の食について 

○ 食の特選品を決定してみては 

・ 「綾部市の食の特産品」と言えるものは 

・ 食のあやべＮｏ１グランプリ開催で１年の特選品を決めてみては 

○ 食の安心安全は綾部市に向いているのでは 

・ 色々なアレルギー反応があるが学校での対応は 

・ 乳糖不耐症やグルテン不耐性について給食や防災食備蓄品対応は 

○ 米粉で地産地消について 

・ 米粉の普及をバックアップできないか 

・ 綾部産米粉を使い特産品開発や地域活性化につなげることはでき 

ないか 

 

地域の問題解決 

○ 地区要望について 



・ 綾部市全地区要望の件数や種類は 

・ 実行割合やできなかった理由は 

・ 要望は一度出せば次年度に繰り越すのか 

・ 小規模の要望解消のために回答の工夫は 

○ 各地区要望を解消するには 

・ 要望が多い案件の現物支給は 

・ 自治会に少額補助金制度を創設しては 

・ 地区の担当を配置し円滑化を 

４ 
片 岡 英 晃 

（民政会） 

教育 

 ○ 福祉教育の充実を 

・ 小中学校における福祉教育の現状は 

・ 認知症への理解度を高める機会を提供すべきでは 

 

選挙 

 ○ 投票率の向上に向けて 

・ 直近実施された選挙の投票率の状況は 

・ 投票所の開設数を見直し、移動期日前投票所を導入しては 

・ 商業施設や病院での共通投票所の設置を 

 

図書館 

 ○ 綾部市図書館の現状と新図書館について 

・ 直近の来場者等の状況は 

・ どんな感染症対策を実施しているのか 

・ コロナ禍で図書館の利用推進を図るための取組は 

・ 現在の図書館での課題は 

・ 現在、抱えている課題を新図書館ではどのように解決を図るのか 

・ コンベンションホールとの併設で、静音性は保たれるのか 

 ○ 電子図書館について 

・ 導入に至った経緯と目的は 

・ 電子図書館のメリットとデメリットをどのように捉えているか 

・ 電子図書館のこれからの展望は 

５ 
柳 原 秀 一 

（創政会） 

地域福祉 

○ 新型コロナウイルスワクチン追加接種（３回目接種）体制について 

・ 綾部市新型コロナウイルスワクチン追加接種（３回目接種）計画

について 

・ 使用するワクチンの確保、種類について 

・ 外部委託の活用について 

○ 新型コロナウイルス感染者や濃厚接触者に対しての自宅療養者支援 

事業について 

・ 自宅療養者支援事業の対象者、支援内容、配達方法について 

・ ごみ出しの代行支援について 

・ 個人情報の取扱いについて 

 

市民生活 

○ マイナンバーカードを利用してのコンビニ交付サービスについて 

・ コンビニ交付の概要について 

・ 本籍地戸籍証明書交付サービスについて 

・ セキュリティ対策について 

 



消防 

○ 消防団の報酬について 

・ 消防団員の報酬改正について 

・ 災害出動手当の見直しについて 

○ 令和４年消防出初式について 

・ 出初式の実施計画について 

 



【一般質問】 

令和３年１２月８日（水）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

６ 
森   義 美 

（公明党） 

市政 

○ 市長選挙について 

・ ３期目の総括と課題は 

・ ４期目出馬の決意は 

・ コロナ禍の中で今後の経済活動と社会活動の再開への考えは 

 

保健福祉 

○ 新型コロナウイルス感染症対策について 

・ コロナ対応の検証及び第６波への備えについて 

  ・ ３回目のワクチン接種計画が策定されたがその内容は 

・ どのようなワクチンが接種されるのか 

・ １８歳以下の接種についての対応は 

○ コロナ禍における高齢者への影響と支援について 

・ 外出自粛による影響は 

・ 支援活動の現状と今後の取組は 

 

教育 

○ ＧＩＧＡスクール構想の進捗について 

  ・ 児童・生徒にタブレット端末が配備されたが活用状況は 

・ 今後ＧＩＧＡスクール構想推進の主体者は 

・ 特別支援教育・不登校児童生徒への活用状況は 

・ 学校によって活用内容は違うのか 

・ 家庭学習の活用はどうか 

・ 保護者との連絡、連携はどうか 

・ プログラミング等の発表会の考えは 

７ 
中 島 祐 子 

（日本共産党） 

男女共同参画、教育 

 ○生理に関わるジェンダー平等への取組を 

・ 小中学校の女子トイレへの生理用品の配置を 

・ 市役所、あいセンター、日東精工アリーナなど主要な公共施設の

トイレへの生理用品の配置を 

・ 労働環境の改善や経済的支援の検討が必要では。また、そのため

に市として積極的な現状把握をすべきでは 

・ 女性向けの研修や相談体制の整備を 

・ 男性も含めた理解促進のための取組を 

行政 

 ○ 市民の暮らしを守る地方自治と両立するデジタル化の推進を 

・ 市としてのデジタル化の方針、取組状況と課題認識は 

・ 「自治体の情報システムの標準化・共通化」により市独自の支援 

策が後退するのでは 

・ デジタルデバイドの解消に図書館の活用を 



 

８ 
吉 崎   久 

（日本共産党） 

国民健康保険 

○ 国保料の均等割額の減額措置の拡大を 

・ 国保料の算定基準は、低所得世帯への軽減措置は 

・ ２０２２年４月から未就学児について均等割が１／２軽減となる 

がその内容と対象人数は 

・ 子育て支援として、対象を拡大するべきでは 

・ 準備基金からの繰入れで財源補填を 

○ コロナの影響による減収に対する国保料減免の独自対策を 

・ 国基準の減免内容は 

・ ２０２０年度から実施されているコロナ禍での減収に対する国保 

料減免の独自支援を 

 

高齢者対策 

○ 高齢難聴者への補聴器購入に対する助成制度を 

・ 本市での難聴者の実態は、そのうち加齢性の難聴者数は 

・ 認知症との関係はどうか 

・ 磁気ループ（ヒアリングループ）の設置拡大を 

・ 補聴器購入に対する助成制度の創設を 

 

農業 

 ○ 米の来年作付けと米価下落への支援策を 

・ 農水省が来年の「適正生産量」を示した、その内容は 

・ 作付転換の方策は 

・ 今年の生産者米価暴落への対策は 

９ 
梅 原 哲 史 

（創政会） 

学校教育 

○ スクールソーシャルワーカーの一層の有効活用を 

・ ＳＣとＳＳＷとは 

・ ＳＣとＳＳＷの配置状況は 

・ 学校とＳＣ、ＳＳＷ、そして教育支援センター等との連携状況は 

・ 一層の連携強化のために必要な活動時間は 

○ 学校教育と社会教育の新たな在り方とは 

・ 学校における国語教育についての基本的な認識は 

・ 論理的思考力（考える力）を培うためには 

・ コミュニティ・スクールへの移行や設置の推進を 

○ 綾部幼稚園の存続の可否は 

・ 令和４年度綾部幼稚園の入園応募状況は 

・ 綾部幼稚園の今後の方針について 

 

財政 

○ 公共施設の将来展望と市民との合意形成は 

・ 公共建築物の維持管理に関しての将来展望は 

・ 市民との情報共有・合意形成、連携・協働の在り方は 



 

10 
渡 辺 弘 造 

（創政会） 

農業 

○ 有害鳥獣施策 

・ 野生鳥獣による農作物の被害状況調査の結果は 

・ 鳥獣の生息数は 

・ シカ、イノシシの捕獲の状況は 

・ 鳥獣被害防止に係る交付金の金額は 

・ 猟友会会員の活動状況は 

・ 捕獲鳥獣の処理方法は 

・ 今後の処理方法をどう考えるか 

・ 今後の対策として猟友会との連携が必要では 

・ 林政課に新たに有害鳥獣対策担当部署は設けられないか 

 

定住 

○ 定住移住施策 

・ 本市への相談の現状は 

・ 現在の活動状況、実績は 

・ 今、活動に必要なものは 

・ 各自治会連合会との踏み込んだ協同が必要ではないか 



【一般質問】 

令和３年１２月９日（木）午前９時３０分から（発言者３人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

11 
搗 頭 久美子 

（日本共産党） 

労働･子育て･教育 

○ 市内労働者の収入と最低賃金引上げの必要性 

・ 給与所得者の収入について、他市との比較等での所見は 

・ 最低生計費はどのくらいか 

・ 生活の維持に最低賃金１，５００円は必要では 

 ○ 子育て支援として保育料、教育費の負担軽減を 

・ 保育料の階層区分の細分化等で引下げを 

・ 教育費の保護者負担軽減を 

 

環境 

○ 地球温暖化対策として２０３０年のＣＯ２削減目標を設定すること 

  ・ ゼロカーボンシティ推進の計画と２０３０年目標の設定は 

・ 再生可能エネルギー活用は地域分散型で地域おこしにつながるも

のに 

・ 断熱･省エネ・再エネのまちづくりを進めること 

・ ゼロエネルギーハウスへの補助制度と地元業者の育成を 

 

介護 

○ 深刻なヘルパー不足に市の対応を 

  ・ 必要なサービスが受けられない事態に市の対応を 

12 
本 田 文 夫 

（民政会） 

企画 

○ 駅北複合施設建設について 

・ 新図書館・地域交流センター・地域子育て支援拠点施設の規模・ 

概要は 

・ 地権者との合意状況、総事業費及び財源措置は 

・ 着工時期及び完成・オープン予定は 

 

福祉 

 ○ 西部高齢者施設建設について 

・ 西部高齢者施設建設の実施主体は 

・ 建設スケジュール（予定）は 

・ 施設概要は 

・ 整備内容は 

○ 保育所等の入園状況について 

・ 綾部市内の各保育所等の入園状況は 

・ 入園希望者の審査方法は 

・ 綾部市内へ移住してこられた園児の対応は 

○ 新型コロナウイルスワクチン接種について 

・ 若年層のワクチン接種状況について 

・ 若年層接種促進について 

・ 新型コロナウイルスワクチン接種証明書について 

○ 認知症対策について 

・ 綾部市内の認知症の状況について 



・ 現在行っている支援策、対応策について 

・ 「認知症条例」を策定し、さらに積極的に支援を進めては 

 

教育・福祉 

 ○ ヤングケアラーについて 

・ ヤングケアラーの綾部市内の教育現場及び訪問介護現場での現状 

 は 

・ ヤングケアラーの支援について 

 

消防 

○ 応急手当感謝カードについて 

・ 綾部管内における近年のバイスタンダーの状況は 

・ 応急手当をお世話になった方から、応急手当が適切であったかの 

問い合わせの状況は 

・ 応急手当をお世話になった方に対し、応急手当感謝カードを渡し

ては 

13 
安 藤 和 明 

（民政会） 

地域活性化 

○ あやべ水源の里特定地域づくり事業協同組合について 

・ 事業取組に至る地域の課題や事業の役割、事業概要は 

・ 事業内容のうち人材派遣事業のめどや協同組合の概要は 

・ 独自事業の内容は 

・ 収支見込みや出資者の現状など今後の取組は 

・ スケジュールや事業推進上の事業目標は 

○ 里山交流研修センター施設整備事業について 

・ 里山交流研修センター宿泊棟や幸喜山荘など既存施設の課題と改

築に至る経過は 

・ 本年度当初予算計上の実施設計業務委託の状況は 

・ 建設に向けての全体工事費や財源、建設年度は 

・ 完成後のランニングコスト、収支見通しや利用者のターゲットな

ど運営方針は 

 

保健・介護 

○ 高齢者の医療・介護予防等の一体的実施推進について 

・ 高齢者の健康診査受診率向上への取組は 

・ 保健事業と介護予防事業の一体的実施における医療専門職配置の

状況は 

・ ハイリスクアプローチとポピュレーションアプローチの進捗状況

と課題や今後の推進は 

 


